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誰為安老服務規劃停頓 20年負上責任？
    勞工及福利局局長羅致光博士最近向媒體表示，政府在安老服務過往
停頓了 20 年，未能配合人口老化趨勢作出規劃。政府變相承認在安老服
務政策上失誤責任。羅局長以每年應該有四間資助院舍落成為例，但實際
只得兩間院舍。而且因為當服務供應增加時，人力供應也要同步增加，規
劃理應也要把人力供應籌劃在內，並非如施政報告內，未有人力資源規
劃便輕言擴充輸入外勞，可見羅局長的眼光甚為短視！

    非常不幸是張建宗在任兩屆局長的時代，完全漠視服務供應和人力增
加問題！私營院舍長期依賴外勞作人力供應，服務質素難已維持，職場
待遇之低更難吸引本地工人加入行業，資助院舍和社區照顧也有類似情
形，薪酬多年停頓不前，而工作量和工作壓力大增下，人力老化形成惡
性循環。機構和政府都未有相應政策回應！青航計劃和培訓局計劃也未能
吸引更多人加入行業！政府完全沒有檢討失敗原因，腦袋只想輸入外勞
來解決問題！
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     如何有計劃和有效增加人力來源，本會建議一系列措施，包括﹕大幅
調升薪酬、改善現有工作環境、改善職場待遇、增加培訓和設有晉升前景，
例如﹕仿效建造業有資歷認證階梯，並與薪酬掛勾。鼓勵行業持續進修，
令整個行業專業化，提升從業員的形象。不但可以挽留現職員工，更可吸
引其他人加入行業，令人手問題得以抒援！政府如不儘快作出改變人力
規劃！則與現有勞動市場有很大落差！大幅輸入外勞變成慳錢籍口，這
是一個毫無承擔的政府批評！對長者和員工也不負責任！




